



## Erster Elektro-Lkw der HAW rollt durch den Kreis

03.07.2023

**Rathenow / Märkischer Platz.** Im Rahmen der offiziellen Kreistagssitzung im Landkreis Havelland, wurde heute das erste batteriebetriebene Abfallsammelfahrzeug der HAW der Öffentlichkeit, den Kreistagsabgeordneten in Rathenow und der Presse vorgestellt. Anschließend wurde das Fahrzeug in Betrieb genommen. Auch Landrat Roger Lewandowski und Michael Koch, Beigeordneter und Dezernent für Ordnung, Sicherheit, Umwelt, Landwirtschaft und Veterinärwesen waren vor Ort. Der neue Lkw startet die Transformation der Fahrzeug-Flotte auf alternative Antriebe. Ein großer Dank geht an den Fördermittelgeber, die NOW GmbH, im Auftrag des Bundesministeriums für Digitales und Verkehr.

**Matthias Noa, Geschäftsführer der HAW, Havelländische Abfallwirtschaftsgesellschaft mbH:**

„Mit dem neuen Elektro-Lkw starten wir die Transformation unseres Fuhrparks - Hin zu alternativen Antrieben! Der Hecklader ersetzt in unserer Fahrzeugflotte ein circa 10 Jahre altes Abfallsammelfahrzeug mit Dieselmotor: Und es soll nicht der letzte sein! Nach und nach wollen wir durch weitere Lkws mit Batterien oder Brennstoffzellen, die aus Wasserstoff Energie erzeugen, ältere dieselbetriebene Fahrzeuge im Fuhrpark ersetzen. So können wir als Umweltdienstleister unserer Verantwortung nachkommen und rund 55.000 Kilogramm Kohlendioxid einsparen, die mit einem konventionellem Dieselantrieb pro Fahrzeug ausgestoßen werden würden.“

Der Lkw der Marke Volvo wurde im Vorfeld eingehend auf seine Praxistauglichkeit getestet, auch durch Experten von ALBA - und bestand den Test. Voraussichtlich soll das Fahrzeug 35.000 Kilometer pro Jahr fahren. Mit bis zu 450 PS bzw. 375 KW mit vier Batterie-Paketen eignet sich der 27-Tonner mit einer Reichweite als Hecklader von rund 120 Kilometern für städtische Transportaufgaben. Das Fahrzeug der Modellreihe „Volvo FE Electrics“ wird hauptsächlich für die Entleerung der Papiertonnen und Papiercontainer vorerst in Rathenow und dann im gesamten Landkreis eingesetzt.

**Roger Lewandowski, Landrat des Landkreises Havelland:** „Die heutige Übergabe und offizielle Einweihung des ersten E-Trucks im gesamten Landkreis ist ein bedeutendes Zeichen. Die HAW übernimmt damit eine entscheidende Vorreiter-Rolle für alternative Antriebe sowie zukunftsweisende Mobilität und setzt sich gleichzeitig für Klima- und Lärmschutz ein. Ein echter Gewinn für die gesamte Region.“

Der E-Truck von Volvo verursacht kaum Fahrgeräusche. Das ist angenehm für die Ohren, erfordert aber erhöhte Aufmerksamkeit aller Personen, die am Verkehr teilnehmen. Damit Elektroautos nicht überhört werden, hat die EU bereits entschieden, dass bis zu einer Geschwindigkeit von 30 km/h ein vereinheitlichtes Geräusch erzeugt werden soll. Der Volvo FE Electric ist, wie nahezu alle Fahrzeuge der HAW, zur weiteren Sicherheit im Straßenverkehr mit einem modernen Abbiege-Assistenten ausgestattet. Außerdem wurden für den Einsatz des Fahrzeuges alle Mitarbeitenden auf die neue Technik geschult.

*Der E-Truck der HAW Havelländischen Abfallwirtschaftsgesellschaft mbH wird im Rahmen der Richtlinie über die Förderung von leichten und schweren Nutzfahrzeugen mit alternativen, klimaschonenden Antrieben und dazugehöriger Tank- und Ladeinfrastruktur (KsNI) mit insgesamt rund 190.000 Euro im ersten Förderaufruf durch das Bundesministerium für Digitales und Verkehr unterstützt. Die Förderrichtlinie wird von der NOW GmbH koordiniert, Anträge werden durch das Bundesamt für Logistik und Mobilität bewilligt.*

Weitere Informationen erhalten Sie unter der + 49 3321 7462 0.

### Über die HAW:

Die HAW ist ein gemeinsames Unternehmen des Landkreises Havelland und des Umweltdienstleister ALBA.

Das Hauptgeschäftsfeld der HAW besteht in der stets kundennahen Entsorgungsleistung verschiedenster Abfallarten. Zudem übernimmt die HAW mit rund 130 Mitarbeiter\*innen als Partner des Landkreises Havelland die Abfallentsorgung aus Haushalten, Gewerbe und Industrie. Das Leistungsspektrum der HAW erstreckt sich jedoch über viele weitere Dienste, von den Containerdiensten einschließlich Beladung über die Fäkalienabfuhr, der Sonderabfallentsorgung bis hin zur Straßenreinigung und dem Winterdienst. Mit vier Ausbildungsberufen liegt der Auszubildenden-Anteil der HAW bei über 10 Prozent.

Weitere Informationen zur HAW finden Sie unter <https://haw-mbh.de>.

[Zurück](#)